
ASSEMBLEA  ORDINARIA  DEI  SOCI 
 
 

Si è svolta giovedì 21 ottobre 2010, l’Assemblea ordinaria dei soci, in cui è stato, fra 
l'altro, votato quanto già approvato dal Consiglio Direttivo, nella precedente riunione del 18 ottobre 
u.s.. 

Dopo i consueti preliminari espletati dal cerimoniere Alberto Marchetti ed il saluto del 
presidente Ettore Franca, si è iniziato con il prendere in esame, da parte del tesoriere Mara 
Lorenzetti, a nome del passato tesoriere Adriano Franzoni, impossibilitato ad intervenire, il bilancio 
consuntivo dell'anno associativo 2009 - 2010. 

Figura un disavanzo di gestione di € 8.456,23. Per la parte patrimoniale, le attività del 
Club sono rappresentate, al 30 giugno 2010, dalle disponibilità bancarie di € 14.855,92 e dai crediti 
verso soci di € 24.104,00, pari ad un totale di € 38.959, 92. Le passività sono costituite da vari 
debiti per un importo di € 15.666,92, il patrimonio netto è di € 23.293,00 ricavato dall'avanzo di 
gestione degli anni precedenti di € 31.749,23 meno il disavanzo di gestione dell'anno 2009 - 2010 di 
€ 8.456,23. Circa il conto economico del passato anno: le entrate ordinarie e straordinarie sono state 
di € 90.573,43, le uscite sono rappresentate dalle spese di gestione obbligatorie, ordinarie, 
straordinarie, pro service per un totale di € 99.029,66, portate a pareggio di € 90.573,43, utilizzando 
€ 8.456,23, quota prelevata dalle precedenti scorte. 

Il bilancio consuntivo si differenzia dal corrispondente previsionale, soprattutto, per una 
flessione nell'ambito delle entrate ordinarie di circa € 4.000,00 ed esiste, inoltre, una forte 
differenza per i costi dei meeting rispetto ai contributi ricevuti dagli ospiti dei soci (maggior numero 
d’invitati da parte del Club). La diminuzione delle entrate delle quote sociali è dovuta, sia ai 
decessi, sia alla qualifica di vitalizio d’alcuni soci. Le spese sostenute per i service pari a € 
37.800,00 sono state finanziate, in parte dalle entrate del Concerto (lorde € 8.388,00, sponsor € 
2.150,00), dello spettacolo di Carlo Pagnini (nette € 2.437,39), dei contributi degli altri Club (€ 
6.000,00), in parte dalle risorse di gestione dell'anno associativo in corso (€ 17.000,00), in parte 
dalle riserve degli anni precedenti. 

Ulteriori precisazioni sono state fornite dal past presidente Renato Zampetti che è sceso in  
alcuni dettagli. La diminuzione delle entrate è riferibile alle dimissioni del socio Tullio Manzoni, al 
decesso del socio Luigi Cotta Ramusino, alla qualifica di vitalizi dei soci Leopardo Cioppi e 
Francesco Carbone, al fatto che il socio Michele Graziano Giua ha compiuto l'ingresso nel Club più 
tardi del previsto e che il socio Giovanni Antonio Giudice è entrato a far parte degli aggregati. 
Un'evidente considerazione è che i soci vitalizi aumenteranno sempre più a scapito della 
disponibilità di risorse per la realizzazione dei service. Altro motivo che spiega la riduzione delle 
entrate è l'aumento della frequenza ai meeting dei soci, rispetto all'anno precedente, le presenze 
sono, infatti, passate da 525 a 608. I € 2.300,00 in più destinati ai service sono relativi al sostegno ai 
terremotati di Haiti (evento imprevisto) ed alla bambina Sofia Rondine che doveva subire un 
intervento chirurgico. 

È stato chiesto al tesoriere se l'importo per crediti del Club dei confronti dei soci di € 
24.104,00 sia diminuito o meno. È stato risposto che alla data attuale si è ridotto a circa € 4.000,00, 
riguarda più soci e con nuovi contatti la somma si dovrebbe pressoché azzerare. 

Si è, quindi, passati alle votazioni del bilancio consuntivo che è stato approvato 
all'unanimità. 

Venendo a trattare del bilancio preventivo, il tesoriere Lorenzetti ha riferito che è stato 
redatto in conformità a quello consuntivo effettuato dal precedente tesoriere Franzoni, 
aggiornandolo su alcuni dati. Le quote sociali sono basate sul numero dei soci effettivi attuali che 
sono 72 e sul versamento annuale di € 740.000,00, l'importo desunto è pari a € 54.020,00. I 
contributi dei cinque vitalizi € 457,00, l'una tantum per due eventuali nuovi soci € 1.040,00 (si 
auspica che siano di più), le quote ospiti ordinarie € 8.400,00, quelle straordinarie € 5.500,00, per 
un totale di € 69.417,00. Altre iniziative (Concerto e spettacolo dialettale) € 12.500,00 per un totale 



di € 81.917,00. Quanto alle uscite, per le quote € 8.500,00, per i meeting € 38.864,00, per le spese 
generali € 6.578,00, per le spese generali € 6.578,00, per le spese di gestione straordinarie € 
7.000,00, per i service, a parte l’Ippoterapia (€ 6.000,00) ed il GAD (€ 500,00) la quota disponibile 
è di € 14.400,00. Il totale delle uscite è, dunque, di € 81.842,00, quindi, a pareggio. 

Si auspica che il patrimonio netto che figura nel bilancio consuntivo di € 23.293,00 
rimanga tale per consentire i possibili pagamenti prima della disponibilità delle quote trimestrali 
versate dai soci. Si desume, pertanto, la necessità di effettuare un adeguamento della quota annuale 
associativa. Il presidente Franca ha proposto, quindi, previo consenso del Consiglio Direttivo, di 
aumentare tale quota da € 740,00 a € 800,00. L'esito della votazione è stato: tutti favorevoli eccetto 
un solo voto contrario. È stato, successivamente, approvato all'unanimità il bilancio preventivo. 

Sono state, poi, annunciate le date dei prossimi appuntamenti. 
Giovedì 11 novembre vi sarà la conviviale insieme all'Associazione Nazionale Donne 

Elettrici (ANDE), oratore lo scrittore, giornalista del "Mattino" di Napoli, Giovanni Di Fiore che ha 
sempre seguito, analizzato e scritto sul fenomeno della camorra campana. Il titolo del tema proposto 
è "La camorra, vicende, affari e personaggi di una criminalità con due secoli di storia". 
Parteciperà all'incontro il questore dott. D’Angelo, il vicequestore dott. Bordone perché è pure 
l'amico di Di Fiore, il comandante dei Carabinieri Stefano Fedeli ed il comandante della Guardia di 
Finanza Giovanni Pastore, quindi, si presume di vivere un'animata serata. 

Giovedì 25 novembre vi sarà un meeting, in cui si parlerà della "Tutela del verde 
pubblico in città", oratrice la giornalista del Gruppo editoriale "Il Sole 24 Ore" Francesca 
Gambini, specialista della gestione del verde dei giardini, residente a Sant'Angelo. Parteciperanno 
all'incontro il direttore dell’Aspes che cura i giardini cittadini ed il direttore tecnico del settore 
Vittorio Vagnini. 

L'unico appuntamento di dicembre sarà "La Festa degli Auguri" insieme al Club Della 
Rovere, fissata per sabato 18 dicembre all’Hotel Excelsior 

Giovedì 20 gennaio vi sarà una conviviale dedicata alla "Velaterapia" con la 
partecipazione di persone che portano avanti quest'iniziativa e che c’illustreranno le modalità 
attuate ed i fini, cui si mira. Il Club, come sarà, poi, precisato sosterrà con un service quest’attività 
socio sanitaria. 

Il socio Giorgio Ricci ha proposto un meeting dedicato alla "Fondazione Lions Club per 
la Solidarietà". Saranno presenti l'attuale presidente Loredana Sabatucci e Sergio Olivieri delegato 
distrettuale per il service di Cervia. Nella circostanza sarà visionato un filmato di circa 28 min, 
realizzato dallo stesso Ricci e la data è ancora da definire. 

È prevista nel nuovo anno una conviviale nell'azienda del socio Egidio Marcantoni, in 
Conventino, a Montecicardo particolarmente moderna ed attrezzata, prestigiosa per la qualità, sia 
dei vini, sia dell'olio d'oliva. Ci si avvarrà del catering del vicino ristorante. 

Il presidente Franca avrebbe piacere che una sua giovane allieva trattasse in un nostro 
prossimo meeting il tema della sua fresca tesi di laurea "Il vero, il falso e l'omertà nella 
pubblicità dell'alimentazione per i bambini e per gli adolescenti". Sono stati presi in 
considerazione nell'elaborato alcuni dei prodotti più pubblicizzati e più utilizzati, sia solidi, sia 
liquidi. Siamo sempre più invasi dalla pubblicità. A Rai 1, nell'intervallo di una partita di calcio di 
particolare richiamo, la pubblicità ha un costo che si aggira, per 1 min, da € 85.000,00 a 125.000,00. 
Si spiega perché gli slogan pubblicitari siano sempre più brevi, limitati ad una decina di secondi. 
Sono importanti, soprattutto, i messaggi che non vengono trasmessi con la pubblicità. 

Un'altra evasione dall’Hotel Flaminio, riguarderà la cena alla "Mensa della Caritas", in 
occasione alla quale il responsabile don Giorgio c’informerà sulla situazione attuale e sul futuro. Il 
Consiglio Direttivo ha avallato la proposta di dare un contributo di € 500,00,00 quale sostegno a 
quest'iniziativa, donazione che avrà riverberi di rilievo per il nostro Club. 

Sarà pure effettuato, come dianzi segnalato, il service a favore della "Vela terapia", come 
già avvenne in passato con la presidenza di Pietro Muretto. Lo scopo di quest’attività è di mettere a 
contatto e far conoscere a giovani soggetti diversamente abili, il mare, e, soprattutto, la vela per 



migliorare così il loro stato d'animo, la loro relazione, la loro affettività e la loro sicurezza. Una 
barca usata, ancora in buono stato, tipo tridente, idonea a questo scopo, ha un costo che si aggira 
sulle € 6.000,00. Il natante porterà sulle fiancate e sulla vela il logo del nostro Club, con un’ovvia 
visibilità. La filosofia seguita è di concentrare il numero dei service in maniera che siano di 
maggiore consistenza. 

Un altro service - questo distrettuale - sarà costituito dal sostegno conferito al "Centro 
polivalente di Cervia" che sta concludendo l'ultima trance di realizzazione e la quota richiesta ad 
ogni Club sarà probabilmente di € 2.000,00. 

Il socio Luigi Lilliu ha proposto un service a favore della "Fondazione per la lotta 
dell'infarto" del prof. Ernesto Sgarbi. Uno scultore terrà un corso di ceramica agli alunni delle 
quinte elementari ed i discenti creeranno, poi, delle sculture, il cui ricavato dalla vendita, effettuata 
nel periodo natalizio, sarà destinata a detta Fondazione. 

Come ormai consuetudine, sarà donato al miglior interprete maschile o femminile del 
Festival Nazionale d’Arte Drammatica, giunto alla 63° edizione, un Leone d'argento, che sarà 
consegnato sabato 30 ottobre. 

È stato proposto da Bruno Consani di dare un appoggio per la creazione nei Musei Civici 
di una settore "Tattile" per non o ipovedenti, simile al Museo Omero d’Ancona o a quello 
d’Oristano. Studenti dell'Istituto d'Arte Mengaroni od artisti volontari dovrebbero riprodurre in 
bassorilievo o in scultura un'opera che normalmente è qui rappresentata sotto forma di un quadro. Si 
tratterebbe di un service finalizzato a provvedere all'acquisto del materiale necessario per effettuare 
tali riproduzioni, ma la realizzazione richiederà qualche anno. 

C’è stato richiesto dal Distretto per ovvie esigenze del governatore di fissare la data per 
festeggiare la Charter Night che, com'è noto, cade il 24 marzo, quindi, si stabilirà in uno dei giovedì 
più prossimi. 

Il socio Piergiorgio Cascino ha perorato la causa della continuazione del service di € 
500,00 della borsa di studio relativa al Concorso di musica della prof.ssa Matacena che consente al 
vincitore l'iscrizione al Conservatorio Rossini. L'anno scorso ha vinto un cinese, in questo momento 
la Matacena è a Pechino, probabilmente altri cinesi saranno invogliati ad iscriversi al nostro 
Conservatorio, pertanto, questo service è da considerarsi senz'altro produttivo. Il presidente Franca 
ha promesso di prenderlo in esame nella riunione del prossimo Consiglio Direttivo con la volontà di 
cercare di continuarlo, ricorrendo a qualche limatura di spesa. 

Il socio onorario Carlo Pagnini ha fatto presente che è sempre a disposizione per realizzare 
spettacoli dialettali e propone di organizzare qualche serata in posti ove si possano eliminare tutte le 
spese di contorno. Il presidente Franca aveva già in animo di utilizzare, nella prossima primavera, 
per una commedia dialettale la struttura del teatro all'aperto di Villa Caprile che può contenere 
molte persone, è facilmente raggiungibile, è dotato di parcheggio e pensa di fruire di qualche 
agevolazione, avendo insegnato, a lungo, in quella Scuola. 

Il socio Sergio Ginepro ha invitato a persistere nel proposito di limitare le spese postali 
utilizzando, per tutti i soci che avevano dato la loro disponibilità, la via mediatica. 

Il socio Giovanni Paccapelo ha ringraziato per il service del Leone d'argento al GAD, il 
cui costo è di circa € 300,00, un po' meno di quanto segnalato nel bilancio di previsione, già 
realizzato da alcuni lustri ed ha invitato tutti i soci a partecipare a tale premiazione. Su sua richiesta 
è stato, poi, informato che responsabile della barca a vela donata diventerà il Circolo Velico. Ha, 
infine, sollecitato il Consiglio Direttivo a prendere in esame la norma di fare entrare nel Club 
soltanto soci la cui età sia inferiore a 50 anni, al fine di rinverdirlo, di penalizzare con addebito 
economico i soci, dopo un certo numero d’assenze e d’estromettere quelli che sono assenti da molto 
tempo. 

Il segretario Massimo Rinaldi ha ribadito la necessità di far entrare nel Sodalizio soci di 
giovane età, d’ambo i sessi, considerata la longevità che predomina nel Club. 

 


